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Editorial 

Riqueza natural de 
nuestras costas 
La ballena franca elige estas aguas para 

parir, mientras que la ballena jorobada, 

con su característico espectáculo de 

saltos, es un visitante frecuente. 

1 reciente avistamiento de una ballena 
azul en las costas de Antofagasta es un re- 
cordatorio de la riqueza natural de la re- 

gión y de la fragilidad de su ecosistema 

marino. Este fenómeno, que incluye la 

presencia de ballenas fin, jorobadas, francas y orcas, 
ha despertado el interés de expertos y ciudadanos, 
pero también pone de manifiesto los desafíos que 

enfrenta la fauna marina debido a la actividad hu- 
mana. 
Las condiciones oceanográficas locales, como la 

abundancia de alimento, han hecho de las costas de 
Antofagasta un lugar atractivo para estos cetáceos 
durante su migración estacional. Sin embargo, esta 

abundancia está siendo amenazada. Juan Menares, 

director del Centro de Investigación de Fauna Marina 

y Avistamiento de Cetá- 

El manejo ceos (Cifamac) y pesca- 
sostenible de los dor, alerta sobre laso- 

breexplotación de los re- 
recursos naturales — cursosmarinos y suim- 

es fundamental, pacto en la fauna local. 
materia Este deterioro tiene con- 
prioritaria, eesuencas visibles. Las 

e orcas, por ejemplo, cuya 

conociendo los dieta incluye lobos mari- 

desafíos globales. nos y peces, se ven obli- 

gadas a migrar debido a 

la disminución de sus presas habituales. Lo mismo 

ocurre con los lobos marinos, que buscan alimento 

en otros lugares, generando un efecto dominó en el 

ecosistema. 
Es imprescindible que las autoridades, junto con la 

comunidad y el sector pesquero, trabajen para im- 
plementar medidas de manejo sostenible que prote- 
jan tanto a las especies como a los recursos marinos. 

Solo así podremos garantizar que futuras generacio- 

nes también disfruten de este espectáculo natural. 

La conservación no es opcional; es una responsabili- 

dad colectiva. Esta riqueza dependen de las decisio- 
nes que tomemos hoy. 
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Columna Oscar Retamal de Requeséns 

Abogado y vicepresidente Regional Partido Republicano 

Concejo Municipal con 
177 ueremos hacer un antes y un después respecto de 

la administración anterior”, fue la respuesta que 
dioel alcalde Sacha Razmilic a una entrevistaaltér- 

mino del PFímer concejo municipal efectuado en la 1. Munici- 
palidad de Antofagasta el martes10 de Diciembre, donde anun- 
ció el acuerdo para realizar una auditoría forense a la gestión 
de su predecesor. Un concejo, que estuvo marcado por la se- 
riedad, la moderación y el respeto, qué distinto a aquellos que 
nostenía acostumbrados la administración pasada. 

   

5 dni Éstas son buenas seña- 
Todo parece indicar jes, que auguran un buen 

que tendremos una — Porvenir para nuestra que- 
rida Antofagasta. El respe- 

buena to, ladiscusión deideas con 
administración altura de miras, el profesio: 
a nalismo y latolerancia, slo 

municipal”. que se necesita para el pro- 
greso dela Comuna. Desde 
el Partido Republicano, le 

deseamos al novel alcalde, el mayor de los éxitos es su gestión 
enla cual contaráconel apoyo de nuestros concejales entodo 
lo quesea favorable a la ciudadanía y en especial a la atención 
de las urgencias de la gente, como lo es el drama de la insegu- 
ridad y la delincuencia y el necesario aporte que debe hacer el 
municipio para combatir este flagelo; lo mismo pasa con la fal- 
ta de servicios de salud y la necesaria mejora para reducir las 
listas de espera, todo lo cual es un clamor silencioso de quie- 
neshoy padecen enfermedadesgraves y norecibenlaatención 
oportuna, qué decir respecto de la falta de cupos para educa- 
ción básica y media. 

presencia republicana 
Conocemos el programa del alcalde y creemos que está 

bien encaminado, sus prioridades nos parecen las adecuadas, 
sólo esperamos que haga el esfuerzo necesario para ejecutar- 
loyasíno dejar ala ciudadanía -nuevamente-con la sensación 
que sólo fueron promesas de campaña. Hoy se le presenta un 
ambiente muy favorable para ejecutar una buena gestión, ya 
que la composición política del concejo municipal está, gracias 
aRepublicanos, equilibrada. Con un concejal del PDG, uno de 
RN, otro de Evópoli y dos Republicanos, se cuenta con el 50% 
del concejo municipal que esfavorable a la línea política delal- 
calde. 

Republicanos, en esta elección, ha demostrado que siem- 
pre suma y no resta, como algunos pretenden hacer creer. 
Siempre estaremos dispuestos a atender prioritariamente las 
urgencias de la ciudad defendiendo -esosi-lasideas delaliber- 
tad, el derecho de propiedad, el desarrollo económico y, por 
sobretodo, los derechos ala vida, de libertad de expresión, de 
pensamiento y de credo. 

Todo parece indicar que tendremos una buena administra- 
ción municipal, esperamos que los buenos augurios se hagan 
realidad, toda la ciudadanía debe estar esperando lo mismo, 
cansada de las peleas y múltiples deficiencias en la gestión sa- 
liente, la esperanza es grande y generalizada, y el alcalde-ensu 
discursotan claro y consistente entoma de posesión del cargo- 
hadado muestras de estar sintonizado con los anhelos dela ciu- 
dadanía, igualmente se refirió a este espléndido primer conce- 
jo municipal, que en poco más de dos horas se realizó con to- 
tal profesionalismo, lo que hace crecer esa esperanza. Espera- 
mos tome nota de ésto y sea su norte en el diario quehacer de 

do de administración municipal. 
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Nuestro archivo 

100 años| 19 de diciembre de 1924 

Ingeniero recibirá información 
de obras viales en Valparaíso 

El Ingeniero de la Provincia, Fermín León Martínez, viajó a 
Santiago, dondeestará dos días, con el objetivo de gestionar 
algunos fondos para la realización de trabajos de conserva- 
ción del Camino de Viña del Mar a Concón. Además, recibi- 
rá instrucción de la Dirección de Obras sobre trabajos de pa- 
vimentación del camino a Casablanca. 

  

50 años | 19 de diciembre de1974 

Carpas de cultivo en la 
agricultura loína 

Con especial interés y entusiasmo ha sido recibida la noticia 
dela creación del Centro de Investigación y Desarrollo del De- 
sierto de Atacama que la Universidad Técnica Federico San- 
ta María ha instalado en El Loa abriendo con ello proyeccio- 
nes muy concretas y beneficiosas para toda laregión. 
El Profesor ingeniero Germán Frick ha sido el principal im- 
pulsor para la creación de este importante centro científico.
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